

Hugues Loux distingué

■ Hugues Loux est un passionné d'arts martiaux qui, depuis plusieurs années, enseigne le judo aux jeunes de Ferrette et environs. Mais pas seulement: cette année il se partage entre Ferrette, Hirtzfelden et l'Espérance de Mulhouse ce qui représente au bas mot quelque 200 élèves en tout.

L'homme, qui débuta tardivement dans son sport (à 22 ans!), est devenu depuis un maître qui respire, pense et vit le judo. Ceinture noire deuxième dan, il a formé des multitudes de judokas dont certains ont conquis des titres tant départementaux que régionaux ou même nationaux.

Une palme de bronze

Il leur a aussi inculqué les vrais valeurs du sport (respect de l'adversaire, maîtrise de soi), si bien que certains sont devenus dirigeants ou formateurs. Un véritable «Monsieur» que la fédération française se devait d'honorer. C'est chose faite désormais.

L'autre soir, en présence de son homologue de l'Espérance Mulhouse Sylvie Hantz, Laurence Lebouvier, la très dynamique présidente du club ferrettien, lui avait réservé une surprise: Marcel Brengard, responsable départementale de la «commission récompense», s'était déplacé à l'occasion d'une séance d'entraînement qui se voulait ordinaire mais qui tourna à la fête, à la satisfaction de tous: Hugues Loux, tout ému, a reçu des mains du dirigeant la palme de bronze décernée par la fédération aux enseignants de judo et de jujitsu, une récompense de portée nationale. Un honneur que notre homme a savouré et mesuré à sa juste valeur. Un honneur amplement mérité aussi. Car plutôt que de satisfaire ses éventuelles envies (suivre un grand tournoi international par exemple), Hugues Loux estime que sa place est aux côtés de ses élèves lorsqu'ils combattent: «Les enfants attendent deux choses: les encouragements des parents et les conseils de leur



Hugues Loux a été récompensé par Marcel Brengard et Laurence Lebouvier. (Photo DNA)

entraîneur. Il m'est impossible de les laisser se débrouiller seuls!» C'est cela un vrai formateur!

Encore une petite chose «Monsieur» Loux: quelle est donc la différence entre le judo et le jujitsu? «Le jujitsu est

la base de tous les arts martiaux: on y apprend le self-contrôle, une nécessité pour tous les pratiquants». Et que l'on appliquera ensuite dans le judo, la «version compétition» de ce sport en plein essor: quatre-vingt-six

licenciés à Ferrette! «Il y en a quelques-uns qui sont très prometteurs; mais pour percer, il faut s'entraîner beaucoup plus qu'une heure par semaine!» On s'en doute mais le rêve est permis à tous.

J-P. R.